

Homélie pour la nouvelle paroisse

ND de la Côte de Jade – 8 décembre 2024

Un 8 décembre, on aurait pu fêter la vierge Marie en son Immaculée Conception, cela aurait du sens pour célébrer la création d'une paroisse qui lui est dédiée, Notre-Dame de la Côte de Jade. Mais un dimanche de l'Avent a la préséance sur cette fête, qui est reportée à demain, et nous avons donc entendu l'Évangile mettre en scène saint Jean-Baptiste, l'un des saints patrons de vos deux paroisses, de vos anciennes paroisses. Dieu ne manque pas d'humour !

Mettons-nous donc à l'écoute de l'évangile de ce jour, qui commence par une évocation historique et géographique très précise. « L'an quinze de l'empereur Tibère, Ponce Pilate étant gouverneur de Judée, Hérode alors au pouvoir en Galilée », etc. Dans l'évangile de saint Luc, il y a un autre texte qui commence un peu de la même façon : « En ces jours-là, l'empereur Auguste..., Quirinus étant gouverneur de la Syrie », etc. C'est l'évangile de la nativité, que nous entendrons le 24 décembre. Pourquoi autant de précisions historiques, sinon pour nous dire que la parole de Dieu entre dans notre histoire, que ce soit en habitant la parole de Jean-Baptiste ou en prenant place dans le sein de Marie, qu'elle prend place en un lieu bien précis, à

une époque bien précise, parce qu'en ce lieu et en ce temps, elle a quelque chose à dire et à faire. D'une certaine façon, cela a du sens d'appeler cette nouvelle paroisse Notre-Dame de la Côte de Jade. C'est bien ici, sur la Côte de Jade, que la Mère de Dieu est invoquée pour accompagner les gens d'ici dans leur foi.

Quelle parole Dieu adresse-t-il ici aujourd'hui, quelle parole vous adresse-t-il ?

J'ai envie de le demander à saint Paul, dans la lettre qu'il adresse aux Philippiens : « Je prie pour vous avec joie, à cause de votre communion avec moi, pour l'annonce de l'Évangile ». La communion des Philippiens avec lui, Paul apôtre ; la communion des chrétiens de la Côte de Jade avec l'évêque de Nantes, successeurs des apôtres avec ses autres frères évêques. Et la communion entre vous, bien sûr. La communion est toujours un défi, quand on rassemble deux communautés paroissiales (même si les vôtres ont depuis longtemps l'habitude fonctionner ensemble). Se sentir chez soi quand on va dans la paroisse d'à côté n'est pas facile pour tout le monde, de la même façon que les communes entretiennent parfois une forme de rivalités entre elles, comme dans les tournois sportifs. Et pourtant Dieu notre Père nous conduit dans cette direction : il nous rassemble en une seule famille, pour que le témoignage de notre unité soit un signe prophétique dans

ce pays de la Côte de Jade, pour que l'Église, par votre paroisse, montre le chemin de la fraternité. Oui, la communion est un appel que vous lance la parole de Dieu, ici, aujourd'hui.

« Votre communion, poursuit saint Paul, pour l'annonce de l'Évangile ». La communion pour la mission. Il ne s'agit pas de former une communauté paroissiale qui aurait plaisir à se retrouver entre-soi en s'isolant des personnes qui l'entourent sans la fréquenter. Le Christ met son Évangile en vos mains pour que la Bonne Nouvelle de l'amour de Dieu parvienne aux oreilles de chacun. Vous savez combien notre évêque, à la suite du pape François, nous appelle à renouveler notre élan missionnaire. C'est le sens, notamment, des conseils paroissiaux missionnaires qui vont voir progressivement le jour dans toutes les paroisses du diocèse. Cette annonce, elle prend beaucoup de formes, avec le témoignage direct, avec la catéchèse des enfants, mais aussi avec les services qui se déploient notamment auprès des personnes les plus fragiles, auprès des pauvres, et qui apportent le témoignage de la proximité de Dieu. L'annonce de l'Évangile est aussi un appel que vous lance la parole de Dieu ici, aujourd'hui.

J'entends un troisième appel à vous adressé dans la fête qui se tient traditionnellement le 8 décembre, celle de l'Immaculée Conception, reportée à demain. Nous y enten-

drons l'évangile de l'Annonciation, où l'ange Gabriel dit à Marie : « Sois sans crainte Marie, voici que tu vas concevoir et enfanter ». C'est une promesse, et une consolation, qui peut être accueillie par votre nouvelle paroisse, qui se place sous le patronage de la vierge Marie : comme elle, paroisse Notre-Dame de la Côte de Jade, tu vas concevoir et enfanter. Par toi, par ton souci de la communion et ton élan missionnaire, tu vas enfanter, tu vas rendre le Christ présent parmi les hommes et les femmes de ces communes, de cette portion du Pays de Retz. Par toi, la parole de Dieu va germer dans le cœur des habitants de ce pays et dans celui de tous ceux qui le fréquentent en période touristique. La fécondité de l'Évangile est une promesse que Dieu vous adresse ici, aujourd'hui.

Je voudrais terminer en reprenant une phrase du prophète Baruch, que nous avons entendue en première lecture : « Dieu conduira Israël », c'est-à-dire son peuple, c'est-à-dire aussi la communauté chrétienne de cette paroisse, Dieu vous conduira « dans la joie, à la lumière de sa gloire, avec sa miséricorde et sa justice ». C'est avec cette conviction, et forts de cette promesse, que nous confions cette nouvelle paroisse à la protection de la vierge Marie.